
１ 川 越 信 男 議 員-------------------------------Ｐ． １ ～ ２

２ 徳 留 邦 治 議 員-------------------------------Ｐ． ３

３ 堀 内 貴 志 議 員-------------------------------Ｐ． ４

４ 前 田 隆 議 員-------------------------------Ｐ． ５

５ 梅 木 勇 議 員-------------------------------Ｐ． ６

６ 池 山 節 夫 議 員-------------------------------Ｐ． ７

７ 森 武 一 議 員-------------------------------Ｐ． ８ ～ 10

８ 池 田 み す ず 議 員-------------------------------Ｐ． 11

９ 持 留 良 一 議 員-------------------------------Ｐ． 12 ～ 15

10 新 原 勇 議 員-------------------------------Ｐ． 16 ～ 17

11 北 方 貞 明 議 員-------------------------------Ｐ． 18

12 川 畑 三 郎 議 員-------------------------------Ｐ． 19

令和２年第２回定例会　一般質問



１  議　員 一問一答方式

１ 　新型コロナウイルスについて 市 長

副 市 長

（１） 　臨時交付金について 関 係 課 長

（２） 　今後の対応策について

（３） 　市としての方向性について

２ 　児童生徒の学びの保障について 市 長

副 市 長

（１） 　１回目の臨時休業における内容の対応について 教 育 長

関 係 課 長

（２） 　再び臨時休業となった対応について

（３）

３ 　水産・商工・観光業について 市 長

副 市 長

（１） 　水産業・商工業・観光業への影響について 関 係 課 長

（２） 　各団体からの要望等と対策について

（３）

川越　信男

　学校再開後の対応と第２波第３波が発生した場合の備
えについて

　「道の駅たるみず」の外壁改修事業の概要とリニュー
アルオープンの取組について
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４ 　長寿命化対策事業（橋梁）について 市 長

副 市 長

（１） 　事業の概要と過去の事業実績について 関 係 課 長

（２） 　設計基準について

（３） 　今年度の実施箇所について

５ 　新庁舎建設について 市 長

副 市 長

（１） 　建設工事費について 関 係 課 長

（２） 　実施設計について

（３） 　工事発注について

（４） 　事業全般について
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２  議　員 一問一答方式

１ 　新型コロナウイルスにおける市の対策について 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

（２） 　新型コロナウイルス感染症に対する支援策は

（３） 　子育て世代への臨時特別給付金の支給状況は

２ 　市内の小・中学校及び児童クラブの現状について 市 長

副 市 長

（１） 教 育 長

関 係 課 長

（２） 　牛根地区への児童クラブの設置は

徳留　邦治

　災害時における避難所での３密対策及び避難所の確保
数は（現状について）

　市内小・中学校の児童・生徒数及び児童クラブの受入
れ人数は
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３  議　員 一問一答方式

１ 　新型コロナウイルス対策について 市 長

副 市 長

（１） 教 育 長

関 係 課 長

（２）

（３） 　学校教育の遅れを取り戻すための対策は

（４） 　第２波に備えるための取組は

ア 　感染防止対策

イ 　新しい生活様式の定着のための取組

２ 　災害時の避難や避難所の在り方について 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

３ 　新庁舎建設について 市 長

副 市 長

（１） 　実施設計の内容について 関 係 課 長

（２） 　事業の進め方について

　本市の産業、観光業、宿泊飲食業及び教育関係等への
影響について

　地元産業、経済及び観光関係の立て直しには、地域の
特性に合わせた取組が必要だが、その対策は

　梅雨時期及び台風シーズンを迎えるが、避難所の在り
方について見直しは

堀内　貴志
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４  議　員 一問一答方式

１ 　本市における新型コロナウイルスの影響と支援策 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

（２） 　申請手続、期間、支給方法などについて

（３） 　肉用牛農家の独自支援策について

２ 　河川等の浚渫予定と計画化・要望について 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

（２）

（３） 　県管理河川の今年度の予定と要望取組について

３ 　ふるさと納税について 市 長

副 市 長

（１） 　令和元年度のふるさと納税が増えた要因について 関 係 課 長

（２） 　企業版ふるさと納税について

（３） 　地方創生事業の財源として取組を

前田　隆

　市独自の持続化給付金５万円対象者の想定人数と収入
減少等の実態について

　今年度の市の管理する河川の土砂撤去等の予定と今後
の計画化及び河川台帳について

　土砂除去や護岸の補強など対策が必要な河川の内、今
年度の実施予定はどの程度見込まれるか
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５  議　員 一問一答方式

１ 　災害時の避難について 市 長

副 市 長

（１） 　避難の在り方について 関 係 課 長

（２） 　避難所についての対応は

（３） 　啓発・周知をどのように図るか

２ 　地域活性化活動推進について 市 長

副 市 長

（１） 　ボランティア保険の活用状況について 関 係 課 長

（２） 　道路等の除草や環境美化活動等の支援について

３ 　地区公民館について 市 長

副 市 長

（１） 　体制と運営について 教 育 長

関 係 課 長

（２） 　会計年度任用職員について

（３） 　新体制制度をどのように受け止めているのか

梅木　勇
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６  議　員 一問一答方式

１ 　新型コロナウイルスについて 市 長

副 市 長

（１） 　市内経済への影響について 教 育 長

関 係 課 長

（２） 　今後の対策について

（３） 　医療、介護の現状について

（４） 　要支援、要介護の方々への対応について

（５） 　小・中学校の現状について

（６） 　子どもたちのストレスへの対応について

２ 　新庁舎建設事業について 市 長

副 市 長

（１） 　直接請求による特別議決について 関 係 課 長

（２） 　建設スケジュールについて

（３） 　今後の財政運営と市民の不安解消について

池山　節夫
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７  議　員 一問一答方式

１ 　新型コロナ対策 市 長

副 市 長

（１） 　休校措置の影響 教 育 長

関 係 課 長

ア 　学習の遅れの現状と対応

イ 　第２波、第３波に向けての体制整備

（２） 　経済の落ち込みによる自殺者数の増加懸念

ア

（３） 　庁内での感染者発生の場合の対応

ア 　感染症に対応したＢＣＰの策定

２ 　岡地区斜面工事現場からの土砂流出について 市 長

副 市 長

（１） 　土砂流出に関する対応策は 関 係 課 長

３ 　子育て世代包括支援センター 市 長

副 市 長

（１） 　担当家族の一貫・継続した関わりを築く体制整備 関 係 課 長

ア 　体制の充実～助産師の配置～

森　武一

　効果的な対策と「いのち支える自殺対策計画」の
着実な実施に向けて
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４ 　計画の実行性及びその重さ 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

ア 　第５次総合計画の実行性

（２） 　公共施設等総合管理計画の実行性

ア

（ア）　両施設を含めた更新額となっているか

イ 　目標に向けての実行性

（３） 　両計画の策定上の関係性

（４）

（５） 　計画の実行性とは何か

５ 　新庁舎建設計画 市 長

副 市 長

（１） 　新庁舎建設予算上程の妥当性 関 係 課 長

ア

　総合計画の位置付け（総合計画と公共施設等総合管理
計画の関係性）

　新庁舎建設及び道の駅たるみずはまびらの計画上
の位置付け

　総合計画の令和４年度経常収支比率90％達成は可能か

　議会での合意形成をいかに考えているか。先の臨
時議会での位置変更条例否決を受けて
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（２） 　財政収支見通しについて

ア

イ

ウ

（３） 　財政の持続性について

　歳入見通しの令和３年以降の寄付金額10億円につ
いて

　市債発行額６億円固定について

　地方交付税の算定について（人口推計を基に算出
しているか）
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８  議　員 一問一答方式

１ 　公共料金（税金）のコンビニ納付について 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

（２）

２ 　かごしま国体開催について 市 長

副 市 長

（１） 　進捗状況について 教 育 長

関 係 課 長

（２） 　炬火リレーについて

３ 　新庁舎建設について 市 長

副 市 長

（１） 　市長の思い 関 係 課 長

池田　みすず

　コンビニからの納入を導入している県内の市はどれく
らいあるのか

　本市において導入に向けて検討されているのか。ま
た、導入の課題は
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９  議　員 一問一答方式

１ 市 長

副 市 長

関 係 課 長

（１）

（２）

ア

イ 　新庁舎に関する費用の妥当性は。参考事例等は

（ア）

ウ

（ア）

エ

持留　良一

　新庁舎建設について
　～法的手続の正当性と進め方
　～建設事業費等の客観性と妥当性
　～「最小の経費で最大の効果」をどう取り組んだか

　基本設計・実施設計、事業費の提案まできている計画
において、法的効果と手続の正当性の根拠はどこにある
のか

　建設事業費等の客観性と妥当性、その検証方法（短期
的・長期的な影響の検証）と結果及び結論は

　財政課として、どのような観点でどのような検証
を行ってきたか。財政課として、財政運営に責任を
持つ部署として、その役割と責任を果たせたのか。
課題と対策は

　建設単価。設計費、工事監理費、備品費、
地盤改良～民間工事との価格差（実勢価格と
の相違）の考え方

　新庁舎建設に関する財源構成の在り方と長期資金
計画

　建設費用以外の費用設定。移転費、光熱水
費等の条件設定は

　新庁舎建設が財政に与える影響（将来の財政面
へ）と経費の削減は
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（ア）

（イ）

（ウ）　新庁舎建設による一般財源の節減効果は

（エ）

オ

カ

（ア）

キ

２ 市 長

副 市 長

教 育 長

（１） 関 係 課 長

（２）

　新型コロナウイルス感染に関係する支援・施策
　～命と暮らしを守るために～
　～外出自粛・休業要請と一体の補償を～

　実態の把握をどのように調査し把握されたのか。支援
策を検討するうえでの基本・視点は何だったのか

　現段階での施策の評価、自粛等（自主的）の影響やそ
の後の影響でさらなる支援策が必要では。具体的検討は
あるか。その財源の考え方は。県や国への要望は

　維持管理費（光熱水費。修繕改善コスト
等）の試算と変化の想定

　庁舎関連経費に係る一般財源の支出の変化
は

　実質公債費比率の推移（公共施設等更新需
要の反映も）

　景気低迷等の影響や少子高齢化等（人口減少）に
よる税収の減少や地方交付税の動向と影響は

　今日の財政収支と財政指標の分析と認識。その影
響は

　実質単年度収支や経常収支比率等の状況か
ら

　以上のような視点及び観点から財政課としての結
論は
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（３） 　以下の対策の検討を求めたい

ア 　感染症対策（第２・３波に備えて）

（ア）

イ 　市民生活への緊急支援策～経済的損失の補填対策

（ア）　市支援策の対象外の事業者等への支援を

（イ）

ウ 　弱者へのセーフティネット対策と充実

（ア）

（イ）

エ 　教育関係。安心して学べる環境を

（ア）

（イ）

　奨学金学生への償還期間の延長と限度額の
拡大

　感染予防、医療と介護の抜本的対策を
　検査体制の確立。資材等（防護服等）の支
援
　各病院との連携の推進を

　県の「協力金」の対象外（面積等の条件あ
り）への支援を～塾・ピアノ・舞踊・茶道・
書道等

　ひとり親家庭への上乗せ支援と定額給付金
対象外の新生児へ支援の検討を（不公平感の
解消策）

　差押えの猶予と「定額給付金」の差押えの
禁止の徹底、国保税の減額と免除（収入30％
減）の周知を

　学習権の保障や心身のケアを最優先する学
べる環境の推進を
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３ 市 長

副 市 長

教 育 長

（１） 関 係 課 長

（２）

４ 　災害対策～災害弱者対策 市 長

副 市 長

（１） 　「個別計画」の取組の進捗状況と求められる対策を 関 係 課 長

ア 　課題と推進は

　学校給食センター
　～安全で豊かな学校給食のために～

　子どもたちの立場に立った学校給食を充実させるため
に、何が求められているか

　「効率化を求めるために、食育が犠牲を強いられるこ
とがあってはならない」（当時は文部科学大臣）と学校
給食の在り方を指摘しているが、管理運営など問題はな
いか。あるとすれば何か。対策の検討は
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10  議　員 一問一答方式

１ 　新型コロナウイルスについて 市 長

副 市 長

（１） 　避難所開設の取組について 教 育 長

関 係 課 長

（２） 　定員は何人になるか

（３） 　避難するとき住民の啓発と注意事項は

（４） 　救急車の取組は

（５） 　中央病院の体制はできているか

（６） 　小・中学生の休校は適切だったか

（７） 　県外の大学・専門学生の支援について

（８） 　商工業者への支援対策は、誰がどのように判定を行うのか

２ 　火葬場について 市 長

副 市 長

（１） 　火葬場の現状と職員体制について 関 係 課 長

（２） 　来年度以降の職員体制について

（３） 　今後の取組について

新原　勇
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３ 　土木・農業行政について 市 長

副 市 長

（１） 　梅雨時期の対策について 関 係 課 長

（２） 　災害の下市木・上市木の実施状況は

４ 　新庁舎について 市 長

副 市 長

（１） 　コロナウイルスで設計変更はないのか 関 係 課 長

（２）

（３） 　柱頭免震の点検できる業者は鹿児島にあったのか

（４） 　電算システム等移転で完成までの総予算は

（５） 　新庁舎が立たないとなぜ合併の話がでるのか

（６） 　新庁舎建設を進める会の署名の原本について

　年間維持管理がかかる柱頭免震構造になぜこだわるの
か
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11  議　員 一問一答方式

１ 　新型コロナウイルス関連について 市 長

副 市 長

（１） 　危機管理について、どのような行動をしてきたか 関 係 課 長

（２）

２ 　新庁舎について 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

（２） 　特別多数議決（３分の２）の重みについて

３ 　乗合タクシーについて 市 長

副 市 長

（１） 　３月の運行業者との話合いについて 関 係 課 長

北方　貞明

　財政調整基金を活用して、全市民に対して支援はでき
ないか

　新庁舎建設予定地が否決された場所での建設予算提出
について
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12  議　員 一問一答方式

１ 　防災対策は 市 長

副 市 長

（１） 　梅雨入りしたが対策は 関 係 課 長

２ 　新型コロナウイルスによる農業に対する影響と水産の現状は 市 長

副 市 長

（１） 　農業への影響について 関 係 課 長

ア 　もじゃこ漁について

（２）

３ 　農道・市道の整備について 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

４ 　市庁舎建設について 市 長

副 市 長

（１） 　建設事業費の妥当性について 関 係 課 長

（２） 　建設後の財政状況について

川畑　三郎

　カンパチの稚魚の現状について

　５/15～５/16の大雨で土砂が流出した集落道の整備を
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